

### ACTUALITÉ

Page 2

#### ■ En bref

Page 4

#### ■ Entretien

Frédéric Sicard

#### 2019, année européenne pour le droit

Propos recueillis par Jonathan Vayr

Page 6

#### ■ On y était

Olivia Dufour

#### EFB : « Soyez les hérauts du droit ! »

### DOCTRINE

Page 8

#### ■ Fiscalité / Finances publiques

Jean-Claude Zarka

#### Présentation de la loi de finances

pour 2019

### CULTURE

Page 16

#### ■ Bibliophilie

Bertrand Galimard Flavigny

#### Êtes-vous agathopède ?

## ACTUALITÉ

### On y était



### EFB : « Soyez les hérauts du droit ! » 142C1

Olivia DUFOUR

Les 1 822 élèves-avocats de la promotion 2019 de l'École de formation du barreau (EFB) ont fait leur rentrée le 10 janvier dernier. Ils sont placés sous le parrainage du Défenseur des droits, Jacques Toubon. Dénonçant le crépuscule des droits et libertés, celui-ci les a invités faire œuvre de pédagogie auprès des citoyens pour expliquer et défendre le droit.

« Je jure de conserver le secret de tous les faits et actes dont j'aurai connaissance en cours de formation ou de stage », tel est le texte du « petit serment » que prêtent les élèves-avocats en entrant à l'école de formation. Compte-tenu de leur nombre – la promotion 2019 compte 1 822 élèves contre 1 600 l'an dernier – la cérémonie ne peut se tenir dans les locaux de la cour d'appel de Paris. Celle-ci a donc accepté pour la deuxième année consécutive de se transporter à la salle Pleyel, le jeudi 10 janvier dernier. La cérémonie, qui a duré trois heures, a débuté par plusieurs tables rondes animées par la journaliste Audrey Pulvar, destinées à expliquer aux futurs élèves les différents services qui allaient leur être proposés tout au long de leur formation au sein de l'école. Il en ressort un net accent mis sur le numérique et l'international, et une obsession, délivrer une formation professionnalisante pour répondre aux critiques qui mettent en cause depuis des années l'utilité de l'enseignement dispensé par l'École. Mais la rentrée de l'EFB c'est aussi le moment où les élèves-avocats entendent pour la première fois le bâtonnier.

#### ■ « Être innovateur, à peine de ne plus être juriste »

« La présence de si nombreuses personnalités témoigne de l'importance de cette cérémonie, a souligné Marie-Aimée Peyron, bâtonnier de Paris. Elle leur a donné trois conseils. Le premier est de préserver leur indépendance : « Sachez dire non parce qu'il convient que vous demeuriez fidèle à vos convictions » ! Deuxième conseil : « Ayez confiance en vous, mais sans excès non plus, il faut savoir aussi se remettre en cause ». Troisième conseil enfin : « Prenez soin de vous, quand on travaille beaucoup il faut se ménager des espaces pour souffler et surtout ne jamais oublier les siens, même si on est avocat 24h sur 24 » !

KIOSQUE  
Lextenso

Votre revue OFFERTE  
sur tous vos écrans

Suite en p. 6

Édition quotidienne des Journaux Judiciaires Associés

petites-affiches.com

Petites **a**ffiches

annonces@petites-affiches.com  
Tour Montparnasse 33, avenue du Maine - 75015 Paris  
Tél. : 01 42 61 56 14

gazettedupalais.com

Gazette du Palais

annonceslegales@gazette-du-palais.com  
12, place Dauphine - 75001 Paris  
Tél. : 01 44 32 01 50

le-quotidien-juridique.com

Le  
Quotidien  
Juridique

annonces@le-quotidien-juridique.com  
12, rue de la Chaussée d'Antin - 75009 Paris  
Tél. : 01 49 49 06 49

lalo.com

La Loi  
ARCHIVES COMMERCIALES DE LA FRANCE

loiannonce@lalo.com  
Tour Montparnasse 33, avenue du Maine - 75015 Paris  
Tél. : 01 42 34 52 34